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SOLIDARITÄT // SCHAFFT // UTOPIEN

Feministische Flinta*-Theaterwerkstatt (28.11.-1.12.2024)

[English below]

JETZT ERST RECHT! Die aktuellen, gesellschaftlichen Verhältnisse wie der massive 

Rechtsruck betreffen uns Flinta*-Personen in besonderem Ausmaß. 

(Queer-)feministische Errungenschaften drohen rückgängig gemacht zu werden. 

Gleichzeitig sehen wir eine Zunahme an geschlechterbasierter Gewalt – sowohl in der 

physischen Welt, als auch im Internet! Gar nicht zu reden von der alltäglichen 

Ausbeutung durch geringe oder keine Bezahlung sowie fehlender Anerkennung für 

all die extrem wichtige (Care-)Arbeit, die wir leisten.

Es gibt also Gründe genug, wütend und empört zu sein. Deshalb laden wir einmal 

mehr – und jetzt erst recht – zu einer Fortsetzung unserer feministischen 

Theaterwerkstätten ein, weil es gerade jetzt Dialog, Vernetzung, Verständnis und ganz

viel Mut braucht!

Wir wollen einen safeR Raum schaffen, in dem wir uns gemeinsam auf eine kreative, 

lustvolle, ermutigende und heilsame Art und Weise den patriarchalen Erwartungen 

entgegen stellen, denen wir tagtäglich begegnen. Wir werden die Unterschiedlichkeit 

dieser Erwartungen aufgrund von Alter, Klassismus, Rassismus, Ableismus, Queerness,

etc. behandeln. Wir stellen dabei das Von- und Miteinander Lernen und die Solidarität

ins Zentrum unserer Arbeit. Was bedeutet es, angesichts dieser Unterschiede 

solidarisch miteinander zu sein? Wie können wir in Zeiten zunehmender Polarisierung

(auch in linken Kreisen) im Dialog miteinander bleiben und uns unterstützen?

Gleichzeitig richten wir den Blick nicht nur auf das „Wogegen“, sondern auf das 

„Wofür“: Von welchen feministischen Utopien träumen wir? Wofür wollen wir leben 



und kämpfen? Und was bedeutet es, eine solidarische Utopie zu spinnen, in der wir 

füreinander Verantwortung übernehmen?

Methoden und Theater-Aufführung

Wir werden vor allem mit den Methoden aus dem Theater der Unterdrückten 

arbeiten, aber auch mit Tanz, kreativem Schreiben und Körpertheater. Während des 4-

tägigen Theaterprozess werden wir ein interaktives Forum-Theaterstück entwickeln. 

Dieses Theaterstück wird einmal am Sonntag Abend, 1.12.2024, im WUK gezeigt 

werden. Eine zweite Aufführung findet am Dienstag, 3.12.2024, an einem anderen Ort 

statt. Mehr Infos zum 2. Ort folgen noch.

Wann?

Donnerstag, 28.11.2024 von 18:00-21:00

Freitag, 29.11.2024 von 17:00-21:00

Samstag, 30.11.2024 von 10:00-18:00

Sonntag, 1.12.2024 von 10:00-20:00 (inklusive 1. Aufführung des Theaterstücks)

2. Aufführung des Forumtheaterstücks: Dienstag, 3.12.2024 von ca. 17:00-21:00 (17:00

Aufwärmen und Vorbereitung, ca. 19:00 Aufführung)

Wo? WUK, Währinger Str. 59, 1090 Wien.

Kosten:

Beitrag: nach Selbsteinschätzung 50-200€ – niemand wird aus finanziellen Gründen 

ausgeschlossen! Sagt Bescheid, wenn ihr euch den Beitrag nicht leisten könnt, ist die 

Teilnahme dennoch möglich.

Wer?

ALLE Flinta*-Personen (s.u.), die sich von unserem Ausschreibungstext angesprochen 

fühlen :) Du brauchst keine Vorerfahrung im Theaterspielen, sondern nur Freude, dich 

mit deinem Körper zu bewegen und auszudrücken. Wir laden besonders auch 

strukturell benachteiligte Flinta*-Personen (zB. BiPoc, Personen mit Kindern, 

pflegende Angehörige, queere Menschen … ) ein, sich anzumelden, um in unserem 



Theaterprozess verschiedenen Stimmen Gehör zu verschaffen.

Flinta*: Frauen, Lesben, Intergeschlechtliche, Nichtbinäre, Trans*- und agender 

Personen.

Sprachen & Barrieren

Die Theaterwerkstatt findet auf deutsch und/oder englisch statt, je nach Bedürfnissen 

und Möglichkeiten der Teilnehmer*innen.

Die Theaterwerkstatt findet in einem barrierefreien Raum im WUK statt, und wir 

versuchen ebenfalls einen barrierefreien Ort für die Aufführung zu organisieren.

Kinderbetreuung

Es soll während der Theaterwerkstatt Kinderbetreuung geben. Bitte schreib uns im 

Anmeldeformular, ob du Kinderbetreuung brauchst und das Alter der Kinder.

Anmeldung

Bitte fülle bis Montag, 28.10., folgendes Anmelde-Formular aus: 

https://cloud.freiheitswolke.org/apps/forms/s/rzjg6jb6PM7cjF7iYdjc5bnC 

Wir freuen uns auch besonders über eure Fragen, Gedanken, Inputs zu dem Thema 

solidarische, feministische Utopien, weil wir die Theaterwerkstatt möglichst 

partizipativ planen und umsetzen wollen.

Wir geben dir bis zum 31. Oktober Bescheid, ob du teilnehmen kannst oder ob du auf 

der Warteliste bist.

Wir freuen uns!

Die Werkstatt wird von Sophie und Veronika vom TdU Wien gestaltet und angeleitet.

Alle Infos findest du auch hier:

https://tdu-wien.at/solidaritat_schafft_utopien/

https://cloud.freiheitswolke.org/apps/forms/s/rzjg6jb6PM7cjF7iYdjc5bnC
https://cloud.freiheitswolke.org/apps/forms/s/rzjg6jb6PM7cjF7iYdjc5bnC
https://tdu-wien.at/solidaritat_schafft_utopien/
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[ENGLISH]

SOLIDARITY // CREATES // UTOPIAS 

Feminist Flinta* Theatre Workshop (28.11.-1.12.2024)

NOW MORE THAN EVER! The current social conditions, such as the massive shift to 

the right, affect us Flinta* people to a particular extent. (Queer) feminist achievements

are in danger of being reversed. At the same time, we are seeing an increase in 

gender-based violence – both in the physical world and on the internet! Not to 

mention the everyday exploitation through low or no pay and a lack of recognition for

all the extremely important (care) work we do.

So there are plenty of reasons to be angry and outraged. That is why we are once 

again – and now more than ever – inviting you to a continuation of our feminist 

theatre workshops, because dialogue, networking, understanding and a lot of 

courage are needed right now!

We want to create a safe space in which we can confront the patriarchal expectations 

that we encounter every day in a creative, joyful, encouraging and healing way. We 

will address the diversity of these expectations based on age, classism, racism, 

ableism, queerness, etc. We will place learning from and with each other and solidarity

at the centre of our work. What does it mean to show solidarity with one another in 

the face of these differences? How can we remain in dialogue with each other and 

support each other in times of increasing polarisation (including in left-wing circles)?

At the same time, we are not only focussing on the ‘what against’, but also on the 

‘what for’: What feminist utopias do we dream of? What do we want to live and fight 

for? And what does it mean to spin a utopia of solidarity in which we take 

responsibility for each other?



Methods and theatre performance

We will mainly work with methods from the Theatre of the Oppressed, but also with 

dance, creative writing and physical theatre. During the 4-day theatre process we will 

develop an interactive forum play. This theatre piece will be shown once on Sunday 

evening, 1 December 2024 in WUK. A second performance will take place on Tuesday, 

3 December 2024, at a different venue. More information about the location to follow!

When?

Thursday, 28.11.2024 from 18:00-21:00

Friday, 29 November 2024 from 17:00-21:00

Saturday, 30/11/2024 from 10:00-18:00

Sunday, 1.12.2024 from 10:00-20:00 (including 1st performance of the theatre play)

2nd performance of the forum theatre play: Tuesday, 3.12.2024 from approx. 17:00-

21:00 (17:00 warm-up and preparation, approx. 19:00 performance)

Where? WUK, Währinger Str. 59, 1090 Vienna.

During the 4-day theatre process we will develop an interactive forum play. This 

theatre piece will be shown once on Sunday evening, 1.12.2024, at WUK. A second 

performance will take place on Tuesday, 3 December 2024, at a different location. 

More information on time and location to follow!

Costs:

Contribution: according to self-assessment 50-200€ – nobody will be excluded for 

financial reasons! Let us know if you cannot afford the contribution, participation is 

still possible.

Who? ALL Flinta* people (see below) who feel addressed by this call :) You don’t need 

any previous experience in theatre, just enjoy moving and expressing yourself with 

your body. We especially invite structurally disadvantaged Flinta* people (e.g. BiPoc, 

people with children, carers, queer people … ) to register in order to make different 

voices heard in our theatre process.



Flinta*: Women, lesbians, intersex, non-binary, trans* and agender people.

Languages & barriers

The theatre workshop takes place in German and/or English, depending on the needs 

and possibilities of the participants.

The theatre workshop will take place in an accessible room at WUK, and we will also 

try to organise an accessible venue for the performance.

Childcare

There will be childcare during the theatre workshop: Please let us know in the 

registration form if you need childcare and the age of the children.

Registration

Please complete the following registration form by Monday, 28 October: 

https://cloud.freiheitswolke.org/apps/forms/s/rzjg6jb6PM7cjF7iYdjc5bnC

We are also particularly happy to receive your questions, thoughts and input on the 

topic of solidary, feminist utopias, as we want to plan and implement the theatre 

workshop as participatively as possible.

We will let you know by 31 October whether you can take part or whether you are on 

the waiting list.

We are looking forward to it!

The workshop will be organised and led by Sophie and Veronika from TdU Vienna.

All information is also available here:

https://tdu-wien.at/solidaritat_schafft_utopien/

https://tdu-wien.at/solidaritat_schafft_utopien/
https://cloud.freiheitswolke.org/apps/forms/s/rzjg6jb6PM7cjF7iYdjc5bnC

